

La Réconciliation

La Bible dit clairement que tout le monde est pécheur par nature et par action et ce dès la naissance. Cette aliénation à cause du péché nous empêche de connaître Dieu. Le résultat de cela, dans l'éternité, est l'enfer. Heureusement, il existe un remède.

Et c'est la bonne nouvelle, c'est l'évangile. En 2 Corinthiens 5:18-21 nous voyons plusieurs fois le mot "réconcilié" sous une forme ou une autre. Dans ce verset 21, il y a ici quatre caractéristiques du texte qui dévoilent sa signification : le bienfaiteur, le substitut, les bénéficiaires et les bénéfices.

D'abord le bienfaiteur. "*Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu.*". Ce "il", c'est le bienfaiteur. C'est le plan de Dieu. Il ne pourrait y avoir de réconciliation à moins que Dieu ne l'ait initiée, ne l'active et ne l'applique. Il ne peut provenir d'aucune source humaine. Rien de ce que l'homme pourrait faire ne pourrait produire la réconciliation avec Dieu. C'est Dieu qui a fait de "*celui qui n'a point connu le péché*" un péché. De sorte que Jésus est allé à la croix non pas parce que les hommes se sont retournés contre lui, bien qu'ils l'aient fait ; Jésus est allé à la croix non pas parce que des esprits séducteurs ont orchestré l'esprit des chefs religieux du judaïsme pour comploter sa mort, bien qu'ils l'aient fait ; Jésus est allé à la croix non pas parce qu'une foule en colère a crié pour son sang, bien qu'ils l'aient fait. Jésus est allé à la croix parce que Dieu l'avait prévu. Et Dieu l'a conçu comme le moyen absolument nécessaire par lequel seul la réconciliation pourrait avoir lieu.

Deuxième chose : le substitut. Le remplaçant est identifié, "*Celui qui n'a point connu le péché,*". Aucun pécheur ne pourrait mourir pour un autre pécheur parce qu'il aurait à payer la pénalité pour son propre péché. ..!..

PRIONS ...

Alors il dit à ses disciples : La moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson.

Matthieu 9:37-38

Que dirons-nous donc ? Demeurerions-nous dans le péché, afin que la grâce abonde ? Loin de là ! Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché ?

Romains 6:1-2

Il y avait à Césarée un homme nommé Corneille, centenier dans la cohorte dite italienne. Cet homme était pieux et craignait Dieu, avec toute sa maison; il faisait beaucoup d'aumônes au peuple, et priait Dieu continuellement.

Actes 10:1-2

Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation, qui nous console dans toutes nos afflictions, afin que, par la consolation dont nous sommes l'objet de la part de Dieu, nous puissions consoler ceux qui se trouvent dans quelque affliction ! Car, de même que les souffrances de Christ abondent en nous, de même notre consolation abonde par Christ.

2 Corinthiens 1:3-5

Dimanche 2	10h30	Culte et Cène
Dimanche 9, 16, 23, 30	10h30	Culte
Mardi 4, 11, 18, 25	19h00	Étude Biblique

**Etude du mardi en présentiel à 19h00
(avec doublage en Zoom)**

**Dimanche 02 : présentation
de Sarina et de Maxence**

LE REFLET

N°244 JUILLET 2023



**«Nous vous en
supplions au
nom de
Christ : Soyez
réconciliés
avec Dieu !»**

2 Corinthiens 5:20

EGLISE EVANGELIQUE BAPTISTE DE REIMS

92 rue Ponsardin 51100 REIMS – Église : 03 26 87 61 39

www.eglisebaptistedereims.net

e-mail : eebr51100@gmail.com

Il devait y avoir une offrande sans péché. Et ça devait être un être humain parce que ça devait être l'homme qui meurt pour l'homme. Mais il ne pouvait pas être un être humain pécheur ou il devrait mourir pour son propre péché et ne pourrait pas fournir l'expiation pour quelqu'un d'autre. La seule façon d'avoir un homme sans péché était d'avoir un homme qui était Dieu parce que Dieu seul est sans péché. L'Ancien Testament décrivait cela parce que lorsque l'agneau était sélectionné, il devait s'agir d'un agneau sans tache et sans défaut. Ce devait être un animal parfait sans marque, symbolisant le vrai substitut qui serait parfait. Paul dit aux Galates : "*Quand vint la plénitude des temps, Dieu envoya Son Fils né d'une femme afin de racheter ceux qui étaient sous la loi*". Galates 4:4-5. Jésus-Christ est donc celui qui n'a connu aucun péché.

Remarquez à nouveau notre texte : "*il l'a fait devenir péché*". Il devait punir le péché mais s'il punissait le pécheur, le pécheur serait détruit en enfer pour l'éternité. Il a donc dû prendre le substitut et le mettre à la place du pécheur et punir le substitut à la place. Dieu l'a traité comme s'il avait péché tous les péchés de tous ceux qui croiraient. C'est le seul sens dans lequel Christ a été fait péché. Mais Dieu l'a mis à son compte, le lui a imputé et lui a fait payer la pénalité. Est-il étonnant qu'à ce moment-là, il ait été séparé de Dieu et ait dit : "*Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?*". Vous voulez essayer de vous réconcilier par vous-même ? Vous tous qui essayez de vous réconcilier avec Dieu par les œuvres, par ce que vous faites, vous êtes maudits. "*Car tous ceux qui s'attachent aux oeuvres de la loi sont sous la malédiction ; .. Et que nul ne soit justifié devant Dieu par la loi, .. puisqu'il est dit : Le juste vivra par la foi. .. Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous*" Galates 3:10-13.

../..

Troisièmement, les bénéficiaires. "*Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous*". C'est la même chose que le "nous" au verset 20. "*Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ*" C'est la même chose que le "nous" au verset 19, "*il a mis en nous la parole de la réconciliation*." C'est la même chose que le "nous" au verset 18, "*nous a donné le ministère de la réconciliation*" Qui est ce groupe "nous, nous, nous" ? ils sont décrits au verset 17, "*Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles*".

Il y a comme une métamorphose. Nous sommes transformés. Il doit nous couvrir dans la justice de Christ pour nous rendre acceptables jusqu'à ce qu'Il puisse nous amener à la gloire et nous serons rendus justes. Il est mort à notre place.

Le dernier point : l'avantage. "afin que nous devenions en lui justice de Dieu" Il y a cette imputation. Quel est l'avantage ? Nous devenons justes devant Dieu. C'est ce que fait la justification. Et la justice qui nous est donnée est la justice même de Christ. Quand Dieu vous regarde, Il vous voit couvert par la justice de Jésus-Christ. C'est pourquoi tous vos péchés sont automatiquement pardonnés dans le sens éternel parce que Jésus a déjà payé la pénalité. Dieu ne peut pas vous tenir responsable de votre péché, Jésus en a payé la totalité, il en a pris toute la fureur.

Vous dites: "Eh bien, qu'en est-il des péchés que je commets après être devenu chrétien?" Eh bien, Il a payé. Il est mort pour ceux-là aussi parce que vous n'étiez même pas né quand Il est mort. Ils étaient tous futurs. En fait, Il est l'agneau immolé avant .. la fondation du monde, avant même la création. Le plan était qu'Il meure pour tous les péchés de tous ceux qui croiront un jour. C'est la justice dont parle Romains 3:21 : "*Mais maintenant, sans la loi est manifestée la justice de Dieu*" et verset 22 : "*.. la justice de Dieu par la foi en Jésus-Christ pour tous ceux qui croient*".

Et quand vous croyez cela par la foi, Dieu dans sa miséricorde prend la justice de Jésus-Christ et vous l'impute.

../..

Vos péchés ont été imputés à Christ quand Il est mort sur la croix. Le Père savait que vous étiez là quand le Fils est mort. Votre nom a été écrit dans le Livre de Vie de l'Agneau avant la fondation du monde et l'expiation que Christ a faite était pour vous. Et vous venez de croire et vous recevez la justice imputée. Et puis vous vivez, dans cette vie, avec Dieu dans votre vie et, dans l'éternité, en présence de Dieu dans la perfection absolue. C'est l'évangile.

Le bienfaiteur c'est Dieu, c'est tout son plan, cela vient de son amour. Le substitut est Jésus-Christ qui a pris votre place, le Dieu/Homme parfait. Les bénéficiaires, nous tous pour qui Il est mort, ceux qui croiront. Et le bénéficiaire, vous recevez la justice de Dieu qui vous est imputée comme si vous étiez l'égal de Jésus-Christ en sainteté. Et un jour vous serez sanctifié. Mais jusque-là, vous êtes couvert de la justice de Dieu en Christ. Et cela devient vôtre, par la foi. Croyez, repentez-vous, mettez votre foi en Jésus-Christ.

Texte traduit et édité, extrait de : "*Fifteen Words of Hope*" du site Grace to You. (<https://www.gty.org>)

ANNIVERSAIRES

